

OPINIÓN



Ximena Ruz Espejo
Directora Ejecutiva
Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de Corfo

APL: Impulso clave para la economía circular

En medio de las complejidades del desarrollo económico y ambiental, está ocurriendo un cambio profundo en Chile que rara vez acapara los titulares: la transformación silenciosa pero profunda a través de los Acuerdos de Producción Limpia (APL), promovidos por la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de Corfo (ASCC). Estos acuerdos voluntarios no solo impulsan la sustentabilidad, también generan impactos reales en la economía y el medio ambiente, acelerando la transición hacia una economía circular.

Los APL son más que una certificación; permiten a las empresas innovar, mejorar su competitividad y reducir su impacto ambiental en un contexto donde la sustentabilidad ya no es una opción. Para que estos acuerdos logren verdaderas transformaciones, requieren tres pilares esenciales:

- **Propósito:** Definir una visión clara y compartida, alineando esfuerzos para avanzar hacia modelos productivos eficientes y responsables.
- **Urgencia:** La crisis climática demanda soluciones inmediatas, pero con estrategia. Actuar rápido no significa improvisar, sino implementar medidas concretas con impacto tangible.
- **Compromiso:** La participación activa de los actores es clave para garantizar que los avances se traduzcan en beneficios duraderos para las comunidades y el entorno.

Con la Ley de Gestión de Residuos y Responsabilidad Extendida del Productor (REP), los APL han evolucionado, dejando atrás la simple gestión de residuos para transformar modelos de negocio. La ASCC ha diseñado metodologías que fomentan la reutilización, el reciclaje y el consumo responsable. Sectores como neumáticos, aceites lubricantes, baterías, aparatos eléctricos y envases ya han adoptado estos acuerdos, y este año se sumará la industria textil.

Sin embargo, aún queda mucho por hacer. Es crucial que más empresas se sumen y que el país fortalezca su infraestructura para la valorización de residuos. Además, las políticas públicas deben seguir incentivando la inversión en tecnologías limpias y modelos de producción sostenibles.

Los APL no solo benefician al medio ambiente, sino que representan una oportunidad estratégica para la industria, permitiendo mejorar la eficiencia, reducir costos y satisfacer la demanda de mercados que exigen productos más sostenibles. Chile tiene la oportunidad de convertirse en referente en economía circular, siempre que haya alineación entre propósito, urgencia y compromiso.

El futuro económico y ambiental del país dependerá de las empresas y comunidades que elijan ser parte de esta transformación. La sustentabilidad ya no es solo una opción, sino una condición fundamental para el progreso.